

ELGOIBAR



Germán Uriguen 'Etxegiña' (con gafas) entona unos bertos durante una de las salidas del coro de Santa Águeda que él mismo fundó. ELGOIBARKO IZARRA

El centenario del coro creado por 'Etxegiña' protagoniza la muestra filatélica que se abre el viernes

El sábado se podrá obtener un matasellos conmemorativo de esa efeméride y un sello dedicado al bertsolari Germán Uriguen

JABI LEON

ELGOIBAR. El próximo 5 de febrero, día de Santa Águeda, se cumplirán cien años de la primera vez que el coro fundado por el bertsolari Germán Uriguen 'Etxegiña' salió a cantar coplas por Elgoibar.

Pues bien, ese centenario será el protagonista de la XLV exposición filatélica que la asociación

Altzolatarren Dorretxea inaugurará a las 11.00 horas de este próximo viernes, festividad de San Antón, en la Casa de Cultura local.

Un año más, los organizadores de la muestra volverán a ofrecer a la ciudadanía la posibilidad de hacerse de manera gratuita con un matasello y un sello especial.

La Estafeta de Correos se instalará este sábado en la Casa de Cultura (de 11.00 a 14.00 horas) y quienes se acerquen hasta ella podrán llevarse a casa «un matasello conmemorativo del centenario del coro Etxegiña y un sello especial dedicado al propio bertsolari Etxegiña», explica el presidente de la asociación Altzolatarren

Dorretxea, José María Etxaniz.

La XLV exposición filatélica de Elgoibar se podrá visitar hasta el día 25 de este mes (estará abierta todos los días de 18.30 a 20.30 horas y los festivos también de 12.00 a 14.00). Como es tradición, el acto de clausura del último día (se llevará a cabo a las 13.00 horas) servirá para la entrega de reconocimientos a los expositores y colaboradores de la muestra.

Las distintas colecciones

La XLV exposición filatélica de Elgoibar volverá a estar conformada por numerosas colecciones de muy diversa temática. Eso sí, al estar la presente edición dedica-

da al centenario del coro Etxegiña, entre las colecciones de sellos no faltarán las relacionadas con la música. Y es que «no hay ni sellos ni matasellos dedicados a los coros de Santa Águeda. De hecho, es muy probable que el primero va a ser el que sacaremos nosotros el sábado», indica Etxaniz.

Concretamente, en la muestra de este año habrá al menos tres colecciones de sellos relacionadas con la música: 'Organología' y 'Al son de la gaita', que llegarán desde Orense; e 'Instrumentos musicales', del santanderino José Antonio Gutiérrez.

Además, entre los más de 75 paneles que conformarán la exposición habrá otras muchas colecciones como 'Ignacio Zuloaga', de Mikel Ugalde; 'Navegantes y exploradores', de Iñaki Armendariz; 'Castillos japoneses', de José María Etxaniz; 'España 1850-1882', de Víctor Gil; 'República Federal de Alemania 1949-1990', de Alberto Elizondo o 'Historia postal de la Guerra Carlista', de Juan Manuel Cerrato.



Mendizale bat Murumendi gainatik dauden bista zoragarriaz gozatzen. EB

izena Elgoibar eta Eibarko mendialdeen web guneen bitartez.

Autobusa 08:00etan irtengo da Eibarko Ego Gain geltokitik eta el-

goibartarrek 08:15ean hartu ahaliko dute, Guass diskoteka zegoen lekuan dagoen geralekuan (Mendaroko norantzan).

Elkarrizketa batek 21ean abiatuko du 2025eko 'Zergatik eta zertarako euskaldun?' zikloa

J. L.

ELGOIBAR. Elgoibarko Izarra elkarteak eta Udalak 'Zergatik eta zertarako euskaldun?' egitasmoaren edizio berri bat antolatu dute elkarlanean.

Aurtengo programa abiatzeko 'Gu berri bat sortu beharra' elkarrizketa izango da datorren asteartean (18:30ean) Aita Agirre kulturaguneko areto nagusian. Bertan Kazetaritzan lizentziatua eta Gizarte Antropologian graduatua den Ekhine Eizagirre zarauztarrak Julen Aranguren soziologo donostiarra elkarrizketatuko du.

Elkarrizketa horretan ondorengo gaia jorratuko da: «jatorri ezberdinetatik etortzen ari dira eta etortzen jarraituko dute euskaraz ez dakiten herritarrik, guk geuk ekartzen ditugu, behar ditugulako. Testuiguru honetan, nola jarraitu gure herria(k) euskalduntzen? Zer nolako harrera egingo diegu euskarara erakartzeko? Non kokatzen da euskara bizilagun berrien integrazio ibilbidean?»

EN BREVE

BALONMANO

El Alcorta pierde ante Legazpi en su regreso a la competición liguera

Tras el parón navideño, el Alcorta Forging Group, el primer equipo sénior masculino del club de balonmano Sanlo, regresó el fin de semana a la competición liguera con una derrota (27-31) ante el Lau bide jatekoa de Legazpi en el polideportivo Olaizaga. Por su parte, el Malape taberna femenino se impuso (31-24) en un partido amistoso ante el San Adrián.

CINECLUB

Las sesiones regresan hoy con la película 'Cuando cae el otoño'

Tras el parón navideño, las sesiones de cineclub que organiza el colectivo Ongarri regresarán hoy al Herriko Antzokia con la proyección (21.00 horas) de 'Cuando cae el otoño', un largometraje dirigido por François Ozon que se emitirá en versión original con subtítulos en castellano. Por otro lado, el día 22 se proyectará la película 'La sustancia'.

DEBABARRENA



Participantes en uno de los talleres para fomentar el empleo, en el centro formativo Olalde de Sorluze. J. LEON

La comarca cerró 2024 con una tasa de desempleo del 10,55%; casi idéntica a la de un año antes

Aunque no hubo grandes variaciones, el paro se redujo en Deba, Elgoibar y Eibar y se incrementó ligeramente en Mendaro, Mutriku y Sorluze

JABI LEON

DEBABARRENA. La comarca de Debabarrena cerró 2024 con una tasa de desempleo del 10,55%, lo que supone una mínima reducción del 0,06% respecto a la tasa del 10,61% que había en la comarca al inicio del pasado año.

Según los datos que ha dado a conocer el Servicio Público de Empleo Estatal (SEPE), a lo largo del pasado año la tasa de desempleo no sufrió grandes variaciones en ninguno de los municipi-

pios de Debabarrena, que suman 55.201 habitantes y cuentan con una población activa total de 25.869 personas.

En cualquier caso, el porcentaje de personas en paro descendió ligeramente en Deba, Eibar y Elgoibar y aumentó en Mutriku, Mendaro y Sorluze.

De todos los municipios de la comarca, el que mejor comportamiento tuvo en relación con el empleo fue Deba, donde la tasa de paro descendió un 0,27% en el inicio y el final del pasado ejercicio (pasó del 6,52% al 6,25%).

Además, en Elgoibar la tasa de desempleo se redujo un 0,19% (pasó del 9,39% al 9,20%), mientras que en Eibar la disminución fue del 0,17% (pasó del 12,59% al 12,42%).

En el lado opuesto de la balanza está Mendaro, donde el índice de desempleo creció un 0,81% (pasó del 8,30% al 9,11%).

En la misma línea están Sorluze, que vio como la tasa de paro se incrementó un 0,68% en 2024 (en enero el desempleo en la localidad era del 12,59% y al final del año del 13,27%); así como Mutriku, donde la tasa de desempleo subió un 0,12% (pasó del 7,31% al 7,43%).

Así las cosas, los municipios costeros mantienen el menor índice de paro en la comarca (en Deba es del 6,25% y en Mutriku del 7,43%); mientras que los peores datos se siguen dando en Sorluze (13,27%) y Eibar (12,42%); los dos únicos pueblos de Debabarrena que tienen un índice de desempleo por encima del 10%.

DEBA

Hoy se celebra una reunión abierta para preparar los actos del 10º aniversario de la ELM de Itziar

J. LEON

DEBA. El próximo día 27 de enero se cumplen diez años desde que la Diputación de Gipuzkoa aprobó el decreto foral que daba luz verde a la creación de la Entidad Local Menor de Itziar, que desde su puesta en marcha cuenta con una superficie de 48 kilómetros cuadrados e incluye los núcleos rurales de Arbiskoa, Arriola, Egia, Elorriaga, Endoia, Itxaspe, Las-



La presentación de la Entidad Local Menor de Itziar, en el año 2015. J. LEON

tur Behea, Lastur Goia, Mardari e Itziar.

Aquel decreto foral dio respuesta a una reivindicación histórica de las y los itziartarras, que en los próximos meses celebrarán la primera década de la Entidad

Local Menor con diferentes actividades. Con el objetivo de diseñar dicho programa conmemorativo, el edificio Burugorri acogerá esta misma tarde (a las 19.00 horas) una reunión abierta a todas y todos los vecinos.

MENDARO

Las obras para restaurar la emblemática ermita de Santa Ana ya han terminado

J. L.

MENDARO. Aunque se han demorado unos meses más de lo previsto inicialmente, el Ayuntamiento de Mendaro ya ha dado por terminadas las obras para rehabilitar la emblemática ermita de Santa Ana.

Los trabajos, que han supuesto una inversión final ligeramente superior a los 138.000 euros (la Diputación territorial aportó en 2024 una subvención de 14.884 euros para este proyecto pero el Consistorio tiene intención de solicitar una nueva ayuda en la convocatoria de este año), arrancaron el pasado día 24 de marzo siguiendo los criterios de restauración establecidos por el departamento de Patrimonio de la Diputación Foral de Gipuzkoa.

Sin embargo, apenas un par de semanas después de iniciarse las obras se tuvieron que paralizar porque la empresa responsable de su ejecución constató que la estructura de madera que soporta el tejado principal se encontraba en peor estado de lo que se preveía.

Esa realidad implicaba un encarecimiento del proyecto de restauración. Por ello, el Ayuntamiento tuvo que sacar el contrato de las obras a licitación, lo que implicó que la ermita no pudiera estar lista para celebrar el día de Santa Ana, patrona de la localidad.

De todos modos, los trabajos para la renovación integral del tejado del edificio religioso fueron adjudicados a la empresa Egurki, que ya ha llevado a cabo su cometido.



Vista de la ermita de Santa Ana, tras la rehabilitación. UDALA

MUTRIKU

Txaturanga xake taldea inicia la Liga regular con el objetivo de lograr el ascenso a Primera

J. L.

MUTRIKU. El club Txaturanga xake taldea de Mutriku inició el pasado sábado en Zarautz su participación en la Liga Guipuzcoana de Ajedrez.

Los mutrikuarras, que en la jornada inicial de la Liga regular estuvieron representados por Xabier Egaña, Ibon Zendoia, José Juan Uranga y Aritz Arruabarrena, iniciaron su andadura en la nueva Liga de Segunda categoría cosechando un empate (2-2) ante los zarauztarras.

En cualquier caso, los mutrikuarras esperan lograr mejores resultados en las jornadas venideras de la Liga regular, que se

disputará hasta el 22 de febrero (a continuación se jugarán los play offs de ascenso y descenso de categoría).

No en vano, el club de Mutriku se ha marcado como objetivo «lograr el ascenso, porque ya estuvimos varios años jugando en Primera territorial y no queremos renunciar a volver».

Txaturanga xake taldea recuerda que tiene sus puertas abiertas para todas las personas que deseen jugar a ajedrez a nivel federado. Quien tenga interés no tiene más que pasarse por el local que tiene el club en una de las salas del antiguo ambulatorio o escribir un correo a la dirección jj_uranga@yahoo.es.